

Ofrecen elementos sobre la dolarización parcial de la economía



Mesa redonda sobre dolarización parcial de la economía cubana

La Habana, 30 ene (RHC) Mildrey Granadillo, viceministra primera del Ministerio de Economía y Planificación (MEP), ratificó hoy que la dolarización parcial de la economía cubana es una medida a corto plazo, transitoria y de implementación gradual, necesaria para captar la divisa que requiere el país.

En su comparecencia en la Mesa Redonda de la televisión, junto a funcionarios de otros organismos y entidades, esclareció dudas y preocupaciones en la población tras la reciente apertura en la capital de un establecimiento, ubicado en Tercera y 70, para la venta de productos solamente en dólares.

Granadino recordó que en diciembre Manuel Marrero, Primer Ministro, al presentar ante el Parlamento el Programa del gobierno destinado a corregir distorsiones y reimpulsar la economía, subrayó que la dolarización parcial persigue ganar en control sobre las divisas que hoy se mueven ilegalmente en el entorno social, para de ese modo ponerlas en función del bienestar de la población.

Aclaró que no solo mediante las ventas minoristas y mayoristas se aspira a lograr tal objetivo, previo a la desdolarización, sino también de las exportaciones y la canalización de remesas, y precisó que en 2024 las ofertas de bienes y servicios en USD comenzaron por un grupo de servicentros, casas de Habanos y aeropuertos.

La viceministra primera del MEP puntualizó que aún así la moneda nacional seguirá siendo el componente principal del sistema financiero nacional, y muestra de ello es que más del 90 % de la circulación mercantil será este año en peso cubano.

Al respecto en la Mesa Redonda, Roberto Quiñones, vicepresidente del Banco Central de Cuba, informó que como parte del programa de estabilización macroeconómica el organismo trabaja en el reordenamiento del mercado cambiario.

Fuera del sistema bancario hay un exceso de circulante de divisas y pesos cubanos, que se requiere controlar y ordenar, señaló el funcionario, en alusión además al proceso de bancarización.

También se refirió a nuevos servicios que agilicen o garanticen mayores facilidades de pagos de bienes y servicios en USD y otras divisas, como las tarjetas Clásica y de prepago, para compras eventuales.

Quiñones subrayó que sea el cliente quien escoja el medio de pago, es decir, en efectivo o por canales digitales.

Directivos de Fincimex y clientes destacaron las bondades de los nuevos servicios, y ante las recomendaciones de la población se anunciaron mejoras como poder hacer transferencias utilizando las plataformas digitales en la tarjeta Clásica.

A su vez en el programa radio-televisivo funcionarios de la Corporación Cimex y de Tiendas Caribe anunciaron la apertura de manera gradual, y en el resto del país, de nuevos establecimientos, también en divisas, en los que predomine la calidad del servicio y la atención al cliente.

Coincidieron en el empeño por que cada vez sea mayor la presencia en tales unidades del comercio de productos nacionales, con lo cual los proveedores locales se sientan animados a aumentar la producción y sustituir importaciones.

También se prevén proyectos comerciales con inversionistas extranjeros. (Fuente:ACN)

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/375429-ofrecen-elementos-sobre-la-dolarizacion-parcial-de-la-economia>



Radio Habana Cuba